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○ 云无心

收养中国女孩的老夫妇

昨天和一个朋友在附近的公园里闲逛，看

到有人在小湖里钓鱼。俺也算个钓鱼爱好者

吧，就走过去看看。是一对白人老夫妇带着两

个孩子在那里，我就问他们钓得怎么样。那位

老太太很不好意思地说他们这是第一次钓鱼，

都不知道是不是这么钓的。是因为他们的女儿

要满10岁了，想来钓鱼，他们就带她来了。就

我那点可怜的钓鱼经验，我知道他们的钓法肯

定是不对的，但是小女孩还是兴致盎然地在那

里钓着，老太太在旁边兴致勃勃地帮忙，另一

个小一些的女孩在草地上寻找别人遗弃的铅

锤，每找到一个就兴奋地拿过来给老太太和姐

姐看。看起来是非常幸福的一家。 

老头知道我们是中国人之后，非常兴奋地

说他们的两个女儿也来自中国，一个是苏州

的，一个是南昌的。我才注意到两个小女孩确

实是黄种人，而且年龄与他们相差的也太多。

后来老头就给我们讲起他们收养这两个小女孩

的经历，说是本来想收养一个就够了，后来发

现这个孩子给他们带来了太多的快乐，就又去

了中国，收养了第二个。后来我们就聊起了这

些孩子的生活，他说他们有一个收养中国孩子

的联合会，经常在一起活动，也给那些孩子请

了中文老师。他说他学过几个月中文，他太太

则一点不会，不过他们想让孩子尽量多保留一

点中国的传统，所以这个城市里只要是有关中

国的活动，他们都会去参加。两个孩子都是出

生几个月就被收养了，但是他们还是保留了她

们的中国名字，也给她们过中国的节日。

当我们谈到这些的时候，小女孩在旁边兴

奋着摆弄着她的小鱼杆，偶尔偷偷地看看聊

天的我们。看来她们是知道自己的身世的，

不过看得出来她们依然和养父母有着亲密的

感情。或许是老头自己也是被收养的原因，

他可能对这一对养女倾注了更多的关注。他

说他直到45岁才知道自己原来是被收养的，

说的时候颇有一些遗憾。或许因为如此，他

们才从一开始就让孩子知道她们的身世吧。最

让我意外的是，他一直在说要让这两个孩子

“proud of China”。我不禁有些惭愧。就我们

这些生于中国长于中国的人来说，尤其是到了

这个国家之后，还有多少人“proud of China” 

？其实这样的一种“proud”，跟是否强大，

是否富有，是否公平，根本没有什么关系。

“proud”的原因，仅仅因为血脉。但是这个原

因，就足够了。

更让我感动的是，他说他们正在攒钱，准

备带孩子去中国。他说要去北京，因为孩子想

去看长城。他们俩人都是政府的工作人员，收

入应该不会太高。仅仅为了维系孩子的血脉文

化，就要攒上一两年的钱然后去中国旅游，的

确是让人尊敬的。

看到那两个孩子幸福地和老太太在一起，

而老头则骄傲地向我们介绍她们在学校参加的

活动，我衷心地为她们高兴。却又不免有些担

心，她们一出生就被亲生的父母抛弃了，而她

们的祖国也没有给她们足够的关心，所以她们

才来到了这个遥远的地方。等到她们长大了，

她们会像她们的养父母所期望的那样,“proud 

of China”吗？
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